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衆議院厚生労働委員会ニュース 

平成 27.4.23 第 189回国会第 11号 

 

4月 23日（木）、第 11回の委員会が開かれました。 

 

１ 持続可能な医療保険制度を構築するための国民健康保険法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 28号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）全国市長会 国民健康保険対策特別委員長 

高知市長                               岡 崎 誠 也君 

     全国知事会 社会保障常任委員会委員長 

     栃木県知事                              福 田 富 一君 

     日本労働組合総連合会 総合政策局長                   花 井 圭 子君 

     大阪社会保障推進協議会 事務局長                    寺 内 順 子君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

木 村 弥 生君（自民） 

・予防・健康づくりのインセンティブを強化するに当たっ

ては、その効果及び適切性を評価する必要があると考え

るが岡崎参考人の見解を伺いたい。 

・各都道府県の国民健康保険団体連合会における保健師の

配置状況及び予防・健康づくりを推進するための今後の

保健師の活用方法を岡崎参考人及び福田参考人に伺いた

い。 

・都道府県が国民健康保険制度の運営を担うに当たり、都

道府県と市町村の連携強化に必要な国の支援の在り方に

ついて岡崎参考人及び福田参考人の見解を伺いたい。 

 

岡 本 充 功君（民主） 

・被用者保険関係５団体が容認できない旨の意見書を２回

出したにもかかわらず、被用者保険に係る後期高齢者支

援金の全面総報酬割によって生じる協会けんぽへの国庫

補助削減分を国民健康保険制度への財政基盤強化に優先

的に活用することとなったことについて花井参考人の見

解を伺いたい。 

・毎年約3,400億円の国からの財政支援で国民健康保険制度

が持続可能であるのかについて、都道府県が独自に財政

収支を試算することは難しいのか、福田参考人に伺いた

い。 

・患者申出療養は、都市部以外では先進医療を実施できる

医療機関が少ないことから活用が難しいと考えるが、岡

崎参考人及び福田参考人の見解を伺いたい。 

 

 

 

浦 野 靖 人君（維新） 

・今後も増大していくことが見込まれている医療費の抑制

策について各参考人に伺いたい。 

・医療ツーリズムや患者申出療養について全国知事会において

どのような議論がなされているのか福田参考人に伺いたい。 

・本法律案のように、様々な法律に係る改正を一括して一

つの法律案として提出することについて各参考人の所感

を伺いたい。 

 

角 田 秀 穂君（公明） 

・本法律案の成立によって国民健康保険の財政運営に与え

る効果及び今後の課題について、岡崎参考人の見解を伺

いたい。 

・国民健康保険制度の安定化に向けて、都道府県として今

後どのように取り組んでいくのか福田参考人の見解を伺

いたい。 

・医療保険制度における高齢者医療の在り方に対する花井

参考人の見解を伺いたい。 

 

堀 内 照 文君（共産） 

・各地方自治体の規模の大小と国民健康保険の財政状況と

の関係について、寺内参考人の見解を伺いたい。 

・乳幼児医療費等に係る独自の支援策を実施した市町村へ

の国民健康保険の国庫負担の減額措置に対する岡崎参考

人と福田参考人の見解を伺いたい。 

・国民健康保険の財政安定化の観点から、正規雇用者の拡

大を図り被用者保険への加入を促進することが重要と考

えるが、花井参考人の見解を伺いたい。 


